VARONES A LA IMAGEN DE CRISTO

Pr. Manuel Sheran

Resulta de mucha utilidad en nuestro tiempo poder reunirnos como varones y estudiar acerca de lo que significa ser varón a la luz de la escritura.

Principalmente porque el mundo busca redefinir no solamente lo que significa ser varón sino también el papel protagónico que como varones tenemos tanto en nuestra familia y sociedad, así como en la labor de formación de otros varones.

Actualmente el mundo se ha empecinado en presentar una imagen distorsionada del varón completamente alejada de la realidad bíblica. Esto motivado por una creciente ola de feminismo radical que busca a toda costa castrar la masculinidad con el pretexto de que es nociva para la feminidad.

Esto ha resultado en hombres que cada vez parecen más niñas. Y esposos que han cedido a su papel bíblico de cabezas de hogar para ser mandilones mantenidos por sus mujeres y dedicados exclusivamente a los quehaceres del hogar. Esto no significa que no pueda hacer nada de quehaceres domésticos o ayudar en el trabajo del hogar. Pero hay algo raro en un matrimonio en el que solo el hombre es el que lava, plancha, barre, trapea, lava los platos y cuida a los niños todo el día, no aporta nada en las finanzas del hogar, sino que solo se queda en la casa esperando el pago de su esposa para continuar viviendo sin mayor complicación ni responsabilidad. Mientras que las mujeres son las cabezas, principales proveedoras de la casa y las que tienen la decisión final en cuanto a las finanzas, la crianza y todo lo demás en el hogar.

Esta inversión en los roles ha sido aplaudida por el mundo. Y se encuentra claramente retratada en los programas de entretenimiento más populares, así como en los iconos más reconocidos de la cultura popular. Los hombres se jactan de parecer niñas y ser mantenidos y el mundo lo aplaude y lo celebra. Mientras que las mujeres son las luchonas, guerreras, protectoras, proveedoras y mandonas y el mundo lo aplaude y lo celebra también.

El nefasto resultado de esto es individuos con serios problemas de identidad e incapaces de relacionarse con la sociedad y el mundo a su alrededor porque no conocen que son, quienes son y cuál es su propósito. Eso hace que cada día más personas decidan quitarse la vida al no encontrar respuestas claras alrededor de ellos.

Entonces ante todo este desorden es necesario que la iglesia se levante dando respuestas claras a nuestros varones y mujeres para que comprendan su rol bíblico.

¿Porque necesitamos consultar la biblia sobre estos aspectos? Porque únicamente aquel que creo al ser humano es el que tiene derecho a establecer su identidad y su propósito. Ese es Jehová Dios. Y él ha decidido comunicar esa verdad a través de la Biblia.

Pero no solamente nos ha comunicado esa verdad, sino que también la ha modelado para nosotros a través de su hijo Cristo.

De manera que en esta noche queremos revisitar esas verdades bíblicas para ser capaces como iglesia de dar respuestas claras y contundentes a nuestros jóvenes y a todos aquellos que somos esposos y padres con el propósito de llegar a ser varones, NO conforme al estándar del mundo. Pues ya sabemos lo desastroso que ese estándar es. Sino que con el propósito de ser varones conforme al estándar de Dios.

Pablo les dice a los cristianos en Éfeso que deben aspirar a eso, a ser conformados a la imagen de Jesús como un varón perfecto.

Efesios 4:13 hasta que todos lleguemos a la unidad de la fe y del conocimiento del Hijo de Dios, a un varón perfecto, a la medida de la estatura de la plenitud de Cristo;

La palabra varón en este pasaje es la palabra griega Anir, que se deriva de Andros. Andros a su vez es la raíz del nombre Andrés.

Esta palabra en todas estas formas significa lo mismo: ἀνήρ, ἀνδρός, ὁ. El que engendra, macho, varón, hombre, marido, esposo, hombre formado.

Tenemos que entender el significado de la palabra macho, porque actualmente genera mucho descontento y la cultura de cancelación quiere borrarla de nuestro vocabulario.

Hemos de diferenciar entre lo que es ser macho y ser machista.

Ser macho es cumplir con el propósito para el cual Dios creo al varón. Eso es bueno. Eso es algo que debemos abrazar y disfrutar a toda plenitud. Cualquiera que diga lo contrario esta muy alejado de la realidad bíblica.

Por el otro lado ser machista, es el pensamiento reprobado y egoísta de algunas hombres que piensan que ser macho y satisfacer sus necesidades y placeres a expensas de usar a la mujer y menospreciar su importancia y sus competencia.

Como varones bíblicos no podemos pensar de esta manera, pues menospreciar cualquier obra de la creación es menospreciar a Dios mismo. El hombre no es superior a la mujer, ni la mujer es superior al hombre. Ambos fueron creados a imagen y semejanza de Dios. Nosotros con funciones varoniles y ellas con funciones femeninas y maternas. Por lo tanto, nos complementamos.

Entendiendo esta crucial diferencia, lo que el verso de Efesios nos da a entender es que Jesús fue un varón o macho en toda su plenitud. A pesar de que no tuvo un matrimonio carnal, él fue verdaderamente un hombre, varonil y no afeminado como muchos programas lo han tratado de personificar. Fue un hombre como diríamos coloquialmente: hecho y derecho. Sin espacio para especular lo contrario.

Con la capacidad de engendrar hijos, pero no lo hizo porque tenía un cometido mayor, lograr nuestra adopción como hijos del Padre a través de su muerte y resurrección. No obstante, un varón en todas las facultades de lo que ser varón significa.

Ahora es muy importante hacer una aclaración aquí. Porque tener hijos en el propósito del Señor Jesucristo como el nuestro también, esta supeditado al plan de Dios. No es mas hombre el que tiene hijos que el que no tiene hijos. Tenerlos o no tenerlos obedece en todo tiempo al plan de Dios para nosotros. Decir que alguien es mas hombre por tenerlos y menospreciar a otros hombres por no tenerlos es machismo. Y el machismo como ya se habrá dado cuenta es pecado. Ser macho no es pecado. Es nuestra comisión. Ser machista si, porque es un menosprecio a Dios y su creación perfecta.

De manera que la instrucción de Pablo en términos generales es para toda la iglesia. Para que pueda crecer en la madurez de Cristo en todo sentido. Libres del adoctrinamiento del mundo y despojados de las perversiones de la carne. Para disfrutar de nuestro diseño original a toda plenitud. Porque esto da gloria a Dios. Pero de manera específica, si Jesucristo fue un perfecto varón, esto nos llama a nosotros a ser perfectos varones, así como él. Después de todo, si nos hacemos llamar cristianos debemos imitar a Cristo en todo, aun en su hombría. Por esta razón dice Juan:

1 Juan 2:6 El que dice que permanece en él, debe andar como él anduvo.

Por lo tanto, en esta noche, estudiaremos lo que significa ser varón de acuerdo a la voluntad del Dios creador. Como Cristo evidencia ser varón para que nosotros aprendamos no solo de su palabra sino de su ejemplo a ser varones bíblicos. Estudiaremos también algunos malos ejemplos de lo que el mundo piensa que es ser varón y que debemos evitar según la escritura. Finalmente terminaremos con algunos ejemplos prácticos de cómo utilizar el conocimiento que hemos adquirido acerca de ser varón bíblico para crecer a la imagen del varón perfecto que es Cristo.

I. LA VOLUNTAD DE DIOS PARA LOS VARONES

Nosotros encontramos la voluntad de Dios para los varones en el libro de Genesis. Genesis significa principio, por eso es el primer libro de la Biblia. Y en el primer libro de la Biblia encontramos la narración de como Dios hizo todas las cosas que existen en el plano del espacio y tiempo de la creación visible. Entre todas estas cosas se nos habla también acerca de la creación del hombre, su diseño y su propósito.

Nos dice que Dios formo al hombre del polvo y soplo en sus narices el aliento de vida. (Gen 2:7) Luego hizo caer al hombre en un sueño profundo y de su costado formo a la mujer. (Gen 2:21)

En su diseño original los creo hombre y mujer. (Gen 5:2) Dos sexos, completamente diferentes. Con funciones y estructuras diferentes, pero complementarios el uno del otro. De tal manera que al juntarse según su afinidad podrían llegar a ser una sola carne. (Gen. 2:24)

Esta realidad es posteriormente explicada por Pablo en Efesios 5, un capitulo después que nos ha dicho que tenemos que aspirar a ser varones perfectos. Ahora añade nuestras funciones como varones tomando como base el principio creacional:

Efesios 5:23–33 porque el marido es cabeza de la mujer, así como Cristo es cabeza de la iglesia, la cual es su cuerpo, y él es su Salvador. 24Así que, como la iglesia está sujeta a Cristo, así también las casadas lo estén a sus maridos en todo. 25Maridos, amad a vuestras mujeres, así como Cristo amó a la iglesia, y se entregó a sí mismo por ella, 26para santificarla, habiéndola purificado en el lavamiento del agua por la palabra, 27a fin de presentársela a sí mismo, una iglesia gloriosa, que no tuviese mancha ni arruga ni cosa semejante, sino que fuese santa y sin mancha. 28Así también los maridos deben amar a sus mujeres como a sus mismos cuerpos. El que ama a su mujer, a sí mismo se ama. 29Porque nadie aborreció jamás a su propia carne, sino que la sustenta y la cuida, como también Cristo a la iglesia, 30porque somos miembros de su cuerpo, de su carne y de sus huesos. 31Por esto dejará el hombre a su padre y a su madre, y se unirá a su mujer, y los dos serán una sola carne. 32Grande es este misterio; más yo digo esto respecto de Cristo y de la iglesia. 33Por lo demás, cada uno de vosotros ame también a su mujer como a sí mismo; y la mujer respete a su marido.

En resumen, la voluntad de Dios para los varones es que sean:

- a) Varoniles. La palabra marido es la misma Anir.
- b) Amorosos. No hay nada en mostrar y transmitir los sentimientos. Un hombre puede y debe ser sensible cuando tiene que serlo. La Biblia nos dice en el versículo mas corto Juan 11:35 que Jesús lloro por el fallecimiento de su amigo Lázaro. No hay nada malo en que los hombres lloren o muestren sus sentimientos. El otro extremo de esto es ser demasiado amoroso al punto de tener otras mujeres. Mas adelante Pablo amplia esta instrucción cuando le da a Timoteo y a Tito las instrucciones para los Pastores. El dice que deben ser maridos de una sola mujer. Y por supuesto lo que se requiere para cualquier pastor es requisito para cualesquiera cristianos. Pues los pastores antes de ser pastores son miembros del rebaño.
- c) Lideres espirituales. El varón debe liderar a su familia y a los suyos a adorar a Dios y a santificarse el mismo para santificar a los demás para el servicio de Dios. Este aspecto es el mas crucial de todos. Porque si tu no estas guiando a tu familia hacia una adoración espiritual mas seria y profunda, tu estas faltando a tu labor

de varón. Este aspecto de la virilidad no es negociable. Como varón fuiste creado para eso. Y es aquí donde mas fallamos.

Porque lo más fácil y cómodo es decirle a la mujer que se encarque de esto. Que sea ella la que lidere la adoración familiar y que lleve los niños a la iglesia mientras nosotros hacemos cosas de hombres. No es de hombre comprometer tu responsabilidad espiritual y debería darte vergüenza y culpa no hacerlo. Esto es lo que vemos hoy en día en las iglesias. Las iglesias llenas de mujeres y niños. Mientras que los hombres están haciendo cosas de hombres. No están haciendo cosas de hombres. Todo lo contrario, están actuando como cobardes y pocos hombres refugiados en sus vicios para evadir su responsabilidad y entregando a sus mujeres y a sus hijos a sagueadores. A lobos rapaces que buscan devorarlos. Esa es la razón por la que hay varios casos de inmoralidad en las iglesias. Falsos maestros cometiendo actos de lujuria contra mujeres y niños porque no hay hombres varoniles que los acompañen a buscar de Dios y los protejan. ¿Porque hay tantas mujeres pastoras hoy en día? Porque no hay hombre para liderar. Porque los falsos maestros permiten que haya mujeres en el pastoreado. ¿Hombres c<mark>omo</mark> Rick Warren y Bill Hybels? Porque sus iglesias están llenas de mujeres. Son su audiencia y para quedar bien con ellas y que sigan donando, sigan manteniendo sus ministerios extravagantes necesitan congraciarse con sus donantes. Ellos saben que el liderazgo bíblico esta reservado para el varón. Pero no lo quieren aceptar porque económicamente no es sustentable. ¿Porque? Porque su ministerio depende del dios dinero. Y porque no hay hombres bíblicos. Si usted no quiere entregar a su familia a salteadores y sin vergüenzas sea usted el líder espiritual que los guía hacia una iglesia bíblica donde puedan crecer en la imagen de Cristo y estén a salvo de estos lobos rapaces.

d) *Proveedores.* Los hombres son los llamados a proveer sustento para su esposa y para sus hijos. Esto no significa que la mujer no puede trabajar. Claro que puede hacerlo. Cuando en la Biblia se habla de la mujer virtuosa se nos presenta a una mujer que trabaja aportando para su casa. Pero después que haya atendido a sus funciones en el hogar que son amar y cuidar a sus esposos y a sus hijos. Si la mujer descuida esta función entonces el trabajo representa una amenaza para el hogar. Así como los hombres abandonan a sus familias cuando no ejercen el liderazgo espiritual, así también las mujeres abandonan a sus familias cuando no cumplen con su función de amor y cuidado. Tantas horas ausentes, la dedicación al trabajo en lugar del marido y los hijos hacen que los maridos se refugien en las caricias de amantes y los hijos en entretenimientos prohibidos. Por eso es que el orden de Dios funciona. Porque mientras el hombre trabaja para traer sustento para el hogar, la mujer cuida sus hijos. Cuida sus bienes. Hacen florecer su patrimonio.

Pero si la mujer no hace ni una cosa ni otra, sino que esta enfocada de hacer crecer el patrimonio de alguien más, el hombre esta tratando de proveer y preocupado de que sus hijos no estén atendidos. Es un solo caos. Eso desestabiliza los matrimonios y las familias.

Porque cada uno está empujando por su propio lado. Claro al mundo le conviene que esto suceda. Porque implica mas individuos dispersos que consuman las cosas del mundo.

Antes del siglo 19, era la costumbre universal que la mujer se encargara del hogar mientras que el hombre era el que traía el sustento a la mesa.

Pero durante el cambio de milenio, en el tiempo de las guerras mundiales, con la creciente cantidad de viudas, y la falta de hombres competentes, pues la mayoría regresaban y los que, si regresaban, regresaban dañados físicas y mentalmente por los horrores de la guerra. Toda esta situación provocó, por la necesidad social de la época, el florecimiento del movimiento feminista. Que trajo algunas cosas buenas como igualdad de derechos ante la ley. Pero también erosionó las bases del cristianismo. A grado tal de afectar dos instituciones santas para las cuales Dios dejo directrices y lineamientos específicos: La iglesia y la familia. Las mujeres comenzaron a presionar para tomar los pulpitos de las iglesias. Por primera vez en 1800 años de cristianismo las mujeres comenzaron a ser reconocidas como pastores. Y por primera vez las mujeres comenzaron a abandonar los hogares para ir a trabajar en las fábricas y los comercios en general. Las empresas se aprovecharon de esto pues vieron que era bueno para la economía. Al disgregar el hogar ahora se volvía necesario suplir las necesidades fuera del hogar. Las mujeres ahora necesitaban comer fuera. Y los niños llevar merienda. Transporte de ida y regreso, y muchas cosas más. Sacar a la familia del hogar es rentable para la economía social. Pero no para la familiar. Pues cada vez se necesita mas dinero para suplir con las necesidades de estar fuera. Sumado a eso el estilo de vida extravagante y vanidoso que el mundo promueve. Es caro. Entonces disgregar el hogar e invertir los roles se justifica con el pretexto de suplir para las necesidades modernas de los hogares. Ahora todo es mas caro. Por supuesto. Yo entiendo eso y estoy muy apercibido de nuestra realidad latinoamericana que nos obliga a ambos cónyuges a trabajar. Pero, también estoy apercibido de los desastres que ha traído el mal entendimiento de la cosmovisión bíblica del hombre, la mujer, el matrimonio, la familia y el trabajo. Debemos revisar nuestras vidas, nuestras familias y nuestros trabajos a la luz de la escritura. Para determinar si estamos cumpliendo con nuestros roles bíblicos primarios. Si los hombres estamos siendo varones y cumpliendo con nuestras funciones de lideres y proveedores. Si las mujeres están siendo hembras amando y cuidando a sus esposos y sus hijos.

Para que si no lo estamos haciendo por el trabajo y demás ocupaciones organicemos nuestra vida en torno a las directrices bíblicas.

Mis hermanos mientras esto no este arreglando en nuestros hogares, los problemas que hoy tenemos con nuestras esposas y con nuestros hijos van a seguir. Si usted busca la raíz de todos los problemas que tiene actualmente se va dar cuenta que radican en no seguir el orden de Dios. Hombres y mujeres que no han dejado a sus padres para ser una sola carne con su cónyuge. Mujeres que usurpan la función del varón y están ausentes de la vida del hogar porque no toleran a su esposo y sus hijos y el trabajo es su único escape. Varones mandilones que no quieren asumir su papel de varón porque no se quieren esforzar. Porque tuvieron madres que los caparon cuando eran chicos. Sobreprotegiéndolos y consintiéndolos para que tuvieran lo que quisieran con un berrinche. Y las madres que le daban cualquier cosa con tal de que los niños no hicieran berrinche. Entonces ahora estos varones crecieron para seguir buscando una madre que les cumplieran todos sus caprichos.

Examinemos nuestra vida, nuestros matrimonios y nuestros trabajos. Para que si no se conforman con lo que Dios ha mandado para ellos, que podamos tomar decisiones que nos lleven a enderezar lo torcido delante de Dios.

Varón si esto que acabo de describir es tu realidad, no te conformes con tu pasado, con la crianza que tuviste o las malas decisiones que tomaste. Esa no debe ser tu referencia. Tu referencia ahora debe ser Cristo. Pablo les dice a los varones:

1 Cor. 16:13 Velad, estad firmes en la fe; portaos varonilmente, y esforzaos. Esa palabra es **andrizomai**. Es la acción de ser **Andros**.

El antónimo de esta palabra es ser afeminado.

1 Corintios 6:9 ¿No sabéis que los injustos no heredarán el reino de Dios? No erréis; ni los fornicarios, ni los idólatras, ni los adúlteros, ni los afeminados, ni los que se echan con varones,

La palabra griega para afeminado es Malakos. Pero debemos entender que afeminado no solo es el que parece mujer, se viste como mujer y le gustan los varones.

Afeminado es todo aquel que rehúye a sus funciones de varón. En este sentido hay machos bien machos pero afeminados. Que no son lideres espirituales en sus hogares, que no cumplen con su rol de proveedor. Que no aman ni cuidan de sus esposas y sus hijos. Según los estándares bíblicos eso son también afeminados. Amados portaos varonilmente y seamos Andros. Hombres que cumplen con sus funciones amando y cuidando a su familia.

e) **Protectores**. La palabra protectores podría malinterpretarse como peleoneros. Agarrarse a golpes con el que se atreva a mirar mal a su esposa y a sus hijos. Y aunque somos llamados a defender a los indefensos en caso de ataque. Lo que se tiene en mente es mas una labor preventiva que reactiva.

Se cuida a la familia asegurándose que estén en un ambiente saludable, que tengan todo lo necesario para no buscar lo que les falta en otro lado.

El pastor protege a las ovejas de los lobos no solamente luchando para los lobos. Sino cercando el rebaño. Estando pendiente de el, velando por la salud, etc. Así el varón también protege a su esposa de los lobos cuidando de ella, asegurándose que este bien.

Amándola para que no busque amor de alguien más. Demostrándole ese amor con acciones y palabras. Ser macho no significa ser tosco, seco y pedante. Únicamente llamar a la mujer cuando uno la necesita. No es un amor especial que tiene un estándar: así como Cristo amo la iglesia y se entrego a si mismo por ella. El cuidado del que se habla aquí es que para llegar a ella tienen que pasar por usted. Hasta en esto debemos ser varoniles.

Ahora miremos como esto no solo son palabras bonitas, sino que son modeladas para nosotros por el Señor Jesucristo el varón o macho perfecto.

II. EL EJEMPLO DE CRISTO

Cristo por medio de su ministerio terrenal modelo para nosotros lo que significa ser un varón pleno en lo que refiere a su masculinidad, amor, liderazgo espiritual, sustento y cuidado.

a) Masculin<mark>idad</mark>

En cuanto a su masculinidad, la escritura nos dice en la narración de Juan del evangelio:

Juan 18:3–8 Judas, pues, tomando una compañía de soldados, y alguaciles de los principales sacerdotes y de los fariseos, fue allí con linternas y antorchas, y con armas. 4Pero Jesús, sabiendo todas las cosas que le habían de sobrevenir, se adelantó y les dijo: ¿A quién buscáis? 5Le respondieron: A Jesús nazareno. Jesús les dijo: Yo soy. Y estaba también con ellos Judas, el que le entregaba. 6Cuando les dijo: Yo soy, retrocedieron, y cayeron a tierra. 7Volvió, pues, a preguntarles: ¿A quién buscáis? Y ellos dijeron: A Jesús nazareno. 8Respondió Jesús: Os he dicho que yo soy; pues si me buscáis a mí, dejad ir a éstos;

Hermanos muchos hombres cuando nos vemos en peligro de muerte olvidamos nuestra hombría. Claro no es hombría ser temerario. Pero solamente un hombre de verdad se enfrenta a la muerte con tanta resolución sobre todo para salvar a los demás. Aunque Jesús demostró en su ministerio terrenal ser manso y humilde, también ser macho de gran valor al enfrentarse a la muerte. Y recibir todos los castigos como un hombre para librar a los suyos de estos sufrimientos. Jesús no era ningún cobarde. Era un varón hecho y derecho. Se entrega sin miedo no una sino dos veces ante sus verdugos.

b) Amor.

Jesús en su oración sacerdotal manifiesta el amor por los suyos:

Juan 17:22–23 La gloria que me diste, yo les he dado, para que sean uno, así como nosotros somos uno. 23Yo en ellos, y tú en mí, para que sean perfectos en unidad, para que el mundo conozca que tú me enviaste, y que los has amado a ellos como también a mí me has amado.

Jesús ama a su iglesia y lo demuestra con sus acciones y palabras. El no tiene mas iglesias. Tiene una sola. La iglesia universal invisible.

c) Liderazgo espiritual.

Entre muchas cosas que Jesús enseño en cuanto a profundizar en el caminar espiritual de los suyos quisiera destacar cuando enseña a sus discípulos a orar:

Lucas 11:1–2 Aconteció que estaba Jesús orando en un lugar, y cuando terminó, uno de sus discípulos le dijo: Señor, enséñanos a orar, como también Juan enseñó a sus discípulos. 2Y les dijo: Cuando oréis, decid: Padre nuestro que estás en los cielos, santificado sea tu nombre. Venga tu reino. Hágase tu voluntad, como en el cielo, así también en la tierra.

d) Proveedor

Una escena en particular llama mi atención en cuanto a la función de proveedor de nuestro Señor. Y es la siguiente:

Lucas 9:10–17 Vueltos los apóstoles, le contaron todo lo que habían hecho. Y tomándolos, se retiró aparte, a un lugar desierto de la ciudad llamada Betsaida. 11Y cuando la gente lo supo, le siguió; y él les recibió, y les hablaba del reino de Dios, y sanaba a los que necesitaban ser curados. 12Pero el día comenzaba a declinar; y acercándose los doce, le dijeron: Despide a la gente, para que vayan a las aldeas y campos de alrededor, y se alojen y encuentren alimentos; porque aquí estamos en lugar desierto. 13Él les dijo: Dadles vosotros de comer. Y dijeron ellos: No tenemos más que cinco panes y dos pescados, a no ser que vayamos nosotros a comprar alimentos para toda esta multitud. 14Y eran como cinco mil hombres. Entonces dijo a sus discípulos: Hacedlos sentar en grupos, de cincuenta en cincuenta. 15Así lo hicieron, haciéndolos sentar a todos. 16Y tomando los cinco panes y los dos pescados, levantando los ojos al cielo, los bendijo, y los partió, y dio a sus discípulos para que los pusiesen delante de la gente. 17Y comieron todos, y se saciaron; y recogieron lo que les sobró, doce cestas de pedazos.

e) Protector

Juan 10:11 Yo soy el buen pastor; el buen pastor su vida da por las ovejas.

Indiscutiblemente Jesús es el ejemplo máximo de hombría y el patrón que debemos seguir. No ningún otro hombre o caricatura. Solo el que hizo al hombre sabe como debe ser el hombre y vivió en carne propia lo que se siente ser hombre y logro ser hasta su muerte un hombre perfecto en toda la extensión de la palabra.

Hebreos nos recuerda esta realidad hablando acerca de Jesús:

Hebreos 4:15 Porque no tenemos un sumo sacerdote que no pueda compadecerse de nuestras debilidades, sino uno que fue tentado en todo según nuestra semejanza, pero sin pecado.

III. MALOS EJEMPLOS DE MASCULINIDAD

Durante el curso de esta enseñanza ya hemos hablado de algunos malos ejemplos de masculinidad a manera de contraste con lo que la Biblia nos dice que significa ser verdaderamente varón como Cristo.

Quisiera ahora en esta última sección resaltar algunos ejemplos que Dios nos ha dado en los que específicamente no debemos imitar su conducta si queremos varones bíblicos.

Estos son: El Israel antiguo, Sodoma y Gomorra y Los hombres impíos.

a) El Israel antiguo

1 Corintios 10:6 Mas estas cosas sucedieron como ejemplos para nosotros, para que no codiciemos cosas malas, como ellos codiciaron.

11Y estas cosas les acontecieron como ejemplo, y están escritas para amonestarnos a nosotros, a quienes han alcanzado los fines de los siglos.

Hebreos 4:11 Procuremos, pues, entrar en aquel reposo, para que ninguno caiga en semejante ejemplo de desobediencia.

Debemos evitar la conducta de Israel en el desarrollo de nuestra hombría bíblica. Pues ellos han sido puestos como ejemplo y admonición para nosotros para no desobedecer a Dios y no ir tras nuestras lujurias pecaminosas.

Es triste que nuestra juventud y nuestros varones están deseando ser como todos esos tik tokeros del mundo que solo les interesa el dinero y los placeres lujuriosos que trae condenación al alma del hombre. El hecho que Dios les recuerde a los de Israel es que tal conducta traerá castigo es para que sepan que ser pueblo de Dios, estar en la congregación de los santos no lo exime del castigo eterno cuando una persona deseando mas las cosas de este mundo le da la espalda a Dios. Nuestro llamado es darle la espalda al mundo y ser fieles a Dios hasta la eternidad. Aunque seamos maltratados, vituperados y suframos. En la eternidad gozaremos de Cristo sin tristeza ni dolor.

Les recuerdo las palabras del Sabio Spurgeon: Nadie que no haya cargado una cruz aquí en la tierra, llevara una corona allá en el cielo.

b) Sodoma y Gomorra

Judas 7 como Sodoma y Gomorra y las ciudades vecinas, las cuales de la misma manera que aquéllos, habiendo fornicado e ido en pos de vicios contra naturaleza, fueron puestas por ejemplo, sufriendo el castigo del fuego eterno.

Sodoma y Gomorra es un gran ejemplo de lo que les pasara a los hombres que abandonen su hombría y el uso natural de su cuerpo para querer ser mujeres porque eso es culturalmente relevante.

Hoy en día los animes, los cantantes y los medios invitan a los hombres y mujeres sumirse en vicios contra naturaleza. La Biblia nos recuerda que los que hacen estas cosas serán merecedores del sufrimiento eterno del infierno.

Pablo es aun mas especifico acerca de estos le da la siguiente exhortación a los cristianos en Roma. Donde proliferaba una cultura de homosexualidad y degeneración que era vista como moderna. Mientras que los valores tradicionales del cristianismo eran vistos como barbáricos y retrógrados. El les dice:

Romanos 1:24–32 Por lo cual también Dios los entregó a la inmundicia, en las concupiscencias de sus corazones, de modo que deshonraron entre sí sus propios cuerpos, 25ya que cambiaron la verdad de Dios por la mentira, honrando y dando culto a las criaturas antes que al Creador, el cual es bendito por los siglos. Amén.

26Por esto Dios los entregó a pasiones vergonzosas; pues aun sus mujeres cambiaron el uso natural por el que es contra naturaleza, 27y de igual modo también los hombres, dejando el uso natural de la mujer, se encendieron en su lascivia unos con otros, cometiendo hechos vergonzosos hombres con hombres, y recibiendo en sí mismos la retribución debida a su extravío.

28Y como ellos no aprobaron tener en cuenta a Dios, Dios los entregó a una mente reprobada, para hacer cosas que no convienen; 29estando atestados de toda injusticia, fornicación, perversidad, avaricia, maldad; llenos de envidia, homicidios, contiendas, engaños y malignidades; 30murmuradores, detractores, aborrecedores de Dios, injuriosos, soberbios, altivos, inventores de males, desobedientes a los padres, 31necios, desleales, sin afecto natural, implacables, sin misericordia; 32quienes habiendo entendido el juicio de Dios, que los que practican tales cosas son dignos de muerte, no sólo las hacen, sino que también se complacen con los que las practican.

c) Los hombres impíos.

3 Juan 11 Amado, no imites lo malo<mark>, sino lo bueno</mark>. El que hace lo bueno es de Dios; pero el que hace lo malo, no ha visto a Dios.

Este ultimo ejemplo nos invita a destronar de nuestro estándar de ejemplo a los hombres impíos. ¿Quiénes son los hombres impíos? Los que viven en impiedad, los que hacen lo malo.

Juan nos dice que estos hombres malos no pueden ser nuestros ejemplos. Por mucho que los queramos.

Pues a veces son nuestros familiares, amigos, vecinos, etc. No deben ser nuestro ejemplo porque, aunque sean buenos con nosotros y los queremos mucho hacen lo malo delante de Dios.

¿Quiénes deben ser nuestro ejemplo dice Juan? Los que hacen lo bueno. Ah perfecto, ahora entendemos mejor.

El problema es que la misma Biblia dice que no hay quien haga lo bueno. Todos fallamos y todos nos hemos desviado del camino de bondad.

Entonces a quien seguimos. Definitivamente los hombres son malos y fallan. No hay hombres buenos. El único que no falla. Que fue probado en todo y en todo fue hallado perfecto fue Cristo. Por lo tanto, Cristo debe ser nuestro modelo.

Pero Cristo ahora esta en el cielo, ¿cómo puedo verlo? Podemos verlo reflejado en la vida de hombres malos y pecadores que han sido rescatados por el del camino de impiedad para vivir luchando contra esa impiedad y ese pecado. Admiramos a esos hombres por lo que Cristo ha hecho en ellos. En este sentido el apóstol Pablo decía:

1 Corintios 11:1 Sed imitadores de mí, así como yo de Cristo.

A veces venimos cargando en nuestra vida con malos ejemplos de hombres impíos a los que amamos. Por ejemplo, nuestros Padres. Impíos, pecadores, sin afecto natural y enemigos de Dios. Mi hermano si amas a Dios y amas su palabra y quieres ser un hombre como Cristo, no imites el ejemplo de hombres impíos, aunque sea tu padre, tu hermano, tu abuelo incluso tu pastor. Pero si Cristo esta en el y lucha legitimante contra la impiedad entonces imítalo a el en lo que el imita a Cristo.

CONCLUSION

Convertirse en un varón bíblico es un continuo proceso de crecimiento. La meta final es ser cada día mas como Cristo.

Cada varón, cada esposo debe hacer su propio examen honesto de la condición de su corazón antes de poder comenzar a construir una vida ejemplar. Luego, el debe reconocer el estándar perfecto de Dios y determinar su compromiso a obtenerlo.

Debes estimar el costo de seguir a Cristo. Es muy seguro que te costara tu propia voluntad y el obtener las cosas a tu manera, porque no podemos tener ambos: la manera de Dios y la nuestra. Este hecho debe ser reconocido al principio del compromiso de construir una vida y un matrimonio para la gloria de Dios.

Solo hay una tan sola cosa capaz de motivar verdaderamente a los hombres a seguir el ejemplo de Cristo. Esto es conocer a Cristo mismo. En otras palabras, es una relación correcta con Dios la que produce el deseo de la semejanza con Cristo. Debe ser verdaderamente uno de sus discípulos. O no podrá ser un varón bíblico.

Entendiendo que una relación correcta con Dios esta basada en el conocimiento exacto de El tal y como El es revelado en la Biblia.

Que su Espíritu Santo nos revele esa verdad en su Palabra. Que nos motive a entrar en una relación con Él basada en esa verdad revelad. Y que esa relación nos impulse a ser cada día que pasa mas varones como Cristo.

